

# Célébration des 20 ans de la gare TGV de Vendôme

## Contexte

La gare TGV de Vendôme a été créée en 1990, mettant la région à 42 minutes de Paris. A cette époque, elle a suscité des espérances et des inquiétudes. Des études prévisionnelles ont été conduites. Depuis, cet équipement a vu son nombre d'usagers fortement augmenter et son positionnement s'affirmer au sein du Vendômois ainsi que la création d'une association d'usagers du TGV.

Aujourd'hui, notre région constitue un véritable laboratoire au plan national en tant que bassin de vie à dominante rurale impacté par une grande infrastructure de transport.

## Pourquoi fêter les 20 ans de la gare TGV ?

Profiter de cet anniversaire pour :

- Renforcer le dialogue entre les habitants du Vendômois (usagers réguliers, occasionnels et non utilisateurs) et la gare TGV en favorisant leur expression et en créant un moment convivial
  - Réunir les décideurs économiques, institutionnels, les élus, la SNCF, les usagers et les acteurs pour partager autour du rôle actuel et futur de la gare sur le Vendômois à partir d'une analyse de l'impact de cette infrastructure sur le Vendômois après 20 ans d'existence
- Cette démarche doit également contribuer à promouvoir la région en mettant en avant ses atouts et en associant son image avec celle dynamique du TGV

## Programme d'actions

### 1- Actions en direction des habitants du Vendômois

A ce jour, il a été décidé d'organiser :

- . un concours de dessins en direction des scolaires (classe de CM2) : action pilotée par l'ASUTGV avec la participation de la SNCF
- . un concours de photos sur la transformation du Vendômois depuis l'arrivée du TGV : : action pilotée par l'ASUTGV en lien avec un partenaire compétent dans le domaine
- . une exposition sur le TGV sur le Vendômois, d'hier à aujourd'hui : action pilotée par le SIEABIG avec l'appui de l'ASUTGV
- . un film avec parole d'habitants : : action pilotée par le SIEABIG avec l'appui de l'ASUTGV

Ces actions sont destinées à faire parler les Vendômois sur le TGV et son impact sur la région.

Elles sont sensées être conduites en lien avec le SIEABIG et appuyées par des partenaires (SNCF, acteurs économiques...).

A ce propos, des prix récompensant les meilleures réalisations seraient attribués (sous formes de bons voyages, objets cadeaux, ouvrage sur le Vendômois...).

### 2- Conduite d'études et enquêtes sur les usagers et l'impact du TGV sur le Vendômois

1) Un premier groupe de stagiaire de l'Institut d'Urbanisme de Bordeaux a essentiellement travaillé en mai et juin sur l'analyse comparée de l'évolution de bassins de vie comparables avec celui de Vendôme.

Les stagiaires ont été hébergés et suivis par la Communauté de communes du Pays de Vendôme. L'ASUTGV a contribué à alimenter cette étude. Un rapport a été produit au terme de ce travail.

Il serait intéressant de prolonger cette étude par d'autres travaux de stagiaires à la rentrée.

2) Une enquête nationale sur les entreprises des parcs technologiques entourant des gares a été conduite par le CNRS de Dijon au printemps 2010, relayée par la communauté de communes du Pays de Vendôme sur le Vendômois.

3) Enquête auprès des usagers du TGV

Une enquête a été administrée auprès des usagers de la gare TGV courant juin. Elle fait suite à plusieurs enquêtes déjà conduites par l'association en 2001, 2004 et 2006. Cela permet d'examiner non seulement la situation actuelle mais également les évolutions des profils, des pratiques et des besoins.

Cette année, l'enquête portant déjà sur les usagers du TGV, leurs pratiques et leurs attentes, a été élargie aux ressentis des usagers du TGV en termes d'impact du TGV sur le Vendômois.

Il est à noter encore une fois l'excellent taux de retours puisque 400 questionnaires ont été remplis (pour un flux quotidien de l'ordre de 600 personnes).

### **3- Soirée débat et Colloque organisé à l'occasion des 20 ans du TGV**

Une soirée-débat sera organisée le 10 décembre dans les locaux de Monceaux assurances (à confirmer).

Elle est l'occasion de faire :

- . Restitution des études et enquêtes,
- . Débat croisant des regards entre différents acteurs du Vendômois et des personnes ressources extérieures
- . Exposition des dessins et photos sélectionnés dans le cadre des concours évoqués ci-dessus.
- . Exposition « Historique 1990-2010 »

L'anniversaire est l'occasion de réunir beaucoup d'acteurs du Vendômois :

- le monde des entreprises
- le tissu associatif
- les élus locaux (Conseil Régional, Conseil Général, Mairie de Villiers, SIEABIG)